
 

Verbale n.  08/16         13 Giugno    2016 

Alle ore 15.30 del giorno 13/06/2016, il Presidente dell'Ordine degli Ingegneri della Provincia di 

Ferrara, Ing. Franco Mantero, ha convocato il Consiglio per discutere il seguente  

O.d.g: 

Consiglieri presenti: Ing. Patrizia Carani, Ing. Francesco Mascellani, Ing. Edi Massarenti, Ing. 

Luca Capozzi, Ing. Maria Orlandini, Ing. Marco Rubin, Ing. Alessandro Bucci,  

Consiglieri assenti: Ing. Alessandro Strozzi, Ing. Iun. Davide Roncarati, Ing. Stefano Bergagnin;  

constatata la validità della seduta, il Presidente dà inizio alla discussione.  

1. Lettura ed approvazione del verbale della seduta precedente; 

2. Comunicazioni del Presidente e dei Consiglieri;  

3. Aggiornamento formazione e determinazioni conseguenti; 

4. Comune di Cento: Prot. n. 0027932/2016 – Richiesta nominativi per rinnovo Commissione 

Comunale di Vigilanza sui Locali di Pubblico Spettacolo; 

5. Richiesta Ervet Spa: Identificazione membri Nuclei INAIL di cui all’ordinanza 26/2016; 

6. Aggiornamento elenco dei collaudatori; 

7. Valutazione sostituzione Server per obsolescenza degli uffici di Segreteria; 

8. Aggiornamento acquisto Defibrillatore; 

9. Variazioni dell’Albo; 

10. Varie ed eventuali. 
 

Punto 1) Lettura ed approvazione del verbale della seduta precedente 

Si dà lettura e si approva all’unanimità il verbale della seduta precedente. 
 

Punto 2) Comunicazioni del Presidente e dei Consiglieri 

Il Presidente fornisce al Consiglio la situazione relativa ai crediti formativi degli iscritti. Molti 

hanno zero crediti, altri ne hanno meno di trenta. Occorre stabilire come comportarsi con questi 

iscritti; sarebbe opportuno che agli Ordini pervenissero determinazioni per consentire ai Consigli di 

Disciplina un comportamento omogeneo nei confronti degli iscritti che esercitano la professione 

senza avere il numero adeguato di crediti formativi. Su tale problematica è stato sollecitato anche il 

CNI.   

Si riprende l’argomento del curriculum sostanziale, strumento ‘creato’ dall’Ordine per permettere ai 

Colleghi iscritti di registrarsi nel sito indicando le proprie competenze e permettere anche 

dall’esterno la ricerca di un professionista con determinate competenze.  Il Presidente esorta i 

Consiglieri a pubblicizzare tale opportunità con i colleghi che ancora non ne sono a conoscenza. 



 

Al raggiungimento di almeno un centinaio di curricula  registrati, si darà idonea pubblicità a tale 

strumento. 
 

Punto 3) Aggiornamento formazione e determinazioni conseguenti 

Il Presidente fa il punto sulla attività formativa in programma per l’autunno. Si tratta di circa una 

decina di eventi, tra seminari e corsi, attinenti ai vari settori dell’ingegneria. Programmi e docenti 

sono stati già definiti, restano da programmare le date ed in alcuni casi definire le quote di 

partecipazione. Nei prossimi Consigli, alla luce delle informazioni raccolte, verranno definiti tutti i 

dettagli. 

Di seguito l’elenco degli eventi programmati: 

 Seminario di Deontologia (obbligatorio per i nuovi iscritti). 

 Corsi e seminari validi come aggiornamento finalizzato al mantenimento dell’iscrizione negli 

elenchi del Ministero dell’Interno dei professionisti, di cui all’art. 7 del D.M. 5 agosto 2011.  

 Opere di sostegno: Criteri di progetto e verifica delle prestazioni in presenza di azioni sismiche.  

 Aspetti di ingegneria geotecnica nella salvaguardia dei beni culturali.  

 Corso: tecniche avanzate di progettazione antisismica 

Sono invece da sviluppare gli eventi formativi dedicati al terzo Settore e promossi dall’Ing. Russo e 

dalla Commissione informatica dell’Ordine che trattano i seguenti temi: 

 La piaga dei Cryptolocker. Che cosa sono, come difendersi.  

 Pillole di sicurezza informatica per professionisti e studi professionali.  

Si concorda infine sulla opportunità di programmare un evento formativo dedicato alla 

‘Introduzione al BIM – Building Information Modeling’, tema oggi di grande attualità ed un Corso 

base di estimo – valutazioni immobiliari. Si delibera di mandare richiesta di preadesione agli iscritti 

per valutarne l’effettivo interessamento. 

Il Presidente esorta i referenti delle singole Commissioni alla programmazione esatta degli incontri 

formativi definiti al fine di permettere una tempestiva informazione agli iscritti ed esorta alla 

progettazione di nuovi eventi formativi di interesse ed utilità per i vari settori. 

Il consigliere Ing. Alessandro Bucci informa di aver partecipato, assieme al prof. Fausti 

dell’Università di Ferrara, all’organizzazione di un seminario che si svolgerà ad Argenta in 

settembre dal titolo “Il Domani della Casa”.  

Il Seminario, articolato sull’intera giornata, prevede interventi tecnici, prevalentemente nella 

mattinata e sponsor commerciali nel pomeriggio. Esaminati i contenuti tecnici il Consiglio delibera 

di procedere con l’organizzazione limitatamente al ‘modulo tecnico’. 



 

Tale distinzione dovrà essere chiaramente indicata nella locandina dell’evento. Per la copertura 

delle spese della attività di Segreteria si delibera di richiedere un contributo di  € …omissis… Nel 

prossimo Consiglio l’Ing. Bucci fornirà aggiornamenti al riguardo. 

Seminario di aggiornamento per RSPP “Rischio sismico nelle attività lavorative”   

Il Presidente informa che la Commissione Sicurezza, in collaborazione con la Commissione 

Forense, partendo da un’idea dell’Ing. Fiorini e dell’Ing. Salicini si sono incontrate per approfondire 

l’organizzazione di un seminario che affronti le responsabilità degli RSPP nelle attività lavorative in 

caso di rischio sismico.  Relatori: Ing. Fornasini, Tecnico della Prevenzione dell’UOPSAL di 

Ferrara – Distretto di Cento;  Dott.ssa Benvenuti del Comune di Ferrara, Dott. Deidda, Ing. Strozzi. 

Il seminario avrà la durata di 4 ore e sarà organizzato orientativamente nella seconda settimana di 

settembre. Ulteriori dettagli sono rimandati al prossimo Consiglio. 

Il Presidente informa i Consiglieri infine che sono state emanate dal CNI le Linee Guida 4 relative 

alla formazione. Si tratta di un nuovo documento che fornisce approfondimenti sulla metodologia 

dei eventi formativi. Occorre verificare il contenuto della norma in relazione alle nuove proposte. 
 

Punto 4) Comune di Cento: Prot. n. 0027932/2016 – Richiesta nominativi per rinnovo 

Commissione Comunale di Vigilanza sui Locali di Pubblico Spettacolo 

Il Comune di Cento chiede a questo Ordine nominativi per la formazione della Commissione 

Comunale di Vigilanza sui Locali di Pubblico Spettacolo. Il Consiglio, dopo un’approfondita 

discussione, decide di consultare i curricula sostanziali e di segnalare al Comune di Cento gli 

iscritti Ing. …omissis…come membro effettivo e l’Ing…omissis…come supplente. Si dà mandato 

alla Segreteria di comunicare i nominativi dopo averne accertato la disponibilità. 
 

Punto 5) Richiesta Ervet Spa: Identificazione membri Nuclei INAIL di cui all’ordinanza 

26/2016 

La ERVET s.p.a. è stata incaricata dalla RER per individuare i nominativi dei tecnici che dovranno 

formare i Nuclei di Valutazione dei progetti delle opere da realizzare sui capannoni produttivi siti 

nell’ambito del cratere sima 2012 che non hanno subito danni. I progetti approvati godranno dei 

contributi INAIL di cui all’Ordinanza 26/2016. I capannoni di che trattasi dovranno raggiungere il 

60% di risposta sismica al fine di mantenere l’agibilità degli stessi per l’attività produttiva. 

A questo proposito ERVET chiede all’Ordine di Ferrara almeno due nominativi di professionisti 

con esperienza decennale per far parte dei citati Nuclei di Valutazione. I professionisti nominati non 

dovranno aver  contratto incarichi professionali che prevedano concessione di contributi con privati, 

ma solo eventualmente con Enti pubblici. 



 

L’impegno richiesto ai professionisti si svilupperà da giugno a dicembre 2016 e prevede due 

incontri settimanali. In pratica il Nucleo di Valutazione si dovrà esprimere sulla ammissibilità dei 

contributi, mentre l’istruttoria delle pratiche verrà eseguita da INVITALIA. 

Il Consiglio, dopo approfondita analisi della richiesta, decide di segnalare l’Ing. Francesco 

Mascellani per l’elevata competenza, esperienza e preparazione nel settore. 

Si dà mandato alla Segreteria di raccogliere il curriculum e di comunicare ad ERVET il nominativo. 
 

Punto 6) Aggiornamento elenco dei collaudatori 

Il Consiglio delibera di procedere entro l’anno all’aggiornamento dell’elenco dei collaudatori. 
 

Punto 7) Valutazione sostituzione Server  per obsolescenza degli uffici di Segreteria 

Rimandato al prossimo Consiglio. 

Punto 8) Aggiornamento acquisto Defibrillatore 

Per quanto riguarda l’acquisto dell’apparecchiatura è stato dato incarico al Consigliere Ing. 

Alessandro Bucci di raccogliere le necessarie informazioni prendendo contatti con la Croce Rossa 

Italiana (rep. di Ferrara) rispetto alle tipologie di apparecchio e con i rivenditori per i costi di 

acquisto. Dalle ricerche effettuate si è appreso che esistono due tipi di defibrillatori, un tipo  

“pesante”, molto robusto e costoso, adatto per uso continuativo ed  un modello per uso “saltuario”, 

più adeguato alle esigenze dell’Ordine. E’ stata pertanto condotta una sostanziale ricerca di 

mercato, consultando tre rivenditori diversi. Dopo una breve discussione e un raffronto tra le offerte 

viene deciso di acquistare una macchina di tipo “leggero”, che viene offerta ad un prezzo di 975,00 

euro più IVA, della marca FISIOCONTROL, la stessa utilizzata dall’organizzazione del 118 

regionale che quindi dà anche garanzia di omogeneità con le attrezzature utilizzate dai soccorritori. 

L’apparecchiatura prescelta non ha la necessità di cambiare completamente le batterie ogni 4 anni, 

ma è dotata di un kit che viene cambiato ogni due anni e che costa 150,00 euro. 

Chi utilizzerà l’apparecchiatura dovrà seguire un corso di formazione organizzato dalla Croce Rossa 

del costo di circa 40,00 euro a persona della durata di mezza giornata. 

Una volta portato a termine l’acquisto verrà data comunicazione a tutti gli iscritti e pubblicato un 

comunicato stampa. 

Si dà mandato alla Segreteria di procedere all’acquisto. 
 

Punto 9) Variazioni dell’Albo 

Sezione   A 

Iscrizioni 

Nessuna  

Cancellazioni 



 

Ing. Cavallieri Riccardo con decorrenza 20/04/2016 per trasferimento all’Ordine di Bologna 

Decessi 

Ing. Ravalli Giuseppe n. 302 deceduto in data 29/10/2014 
 

Punto 10) Varie ed eventuali. 

Segnalazione del …omissis… 

Si prende atto dell’esposto inoltrato a questo Ordine in data 13 maggio dal …omissis… Il Consiglio, 

ravvisando possibili infrazioni deontologiche a carico di un Ingegnere iscritto presso l’Ordine degli 

Ingegneri di …omissis…, delibera di trasmettere l’esposto all’Ordine di competenza per le 

determinazioni del caso. Si dà mandato alla Segreteria di procedere, informando nel contempo il 

…omissis… 

Comune di Sant’Agostino – richiesta informazione in merito a recesso di incarico 

professionale 

Si esamina il quesito pervenuto all’Ordine dal Comune di Sant’Agostino relativo alla richiesta di 

indicazioni su come comportarsi nei confronti di un ingegnere iscritto all’Ordine che ha manifestato 

la volontà di recedere dall’incarico di collaudatore di un’opera pubblica, non essendo tale facoltà 

contemplata nel disciplinare di incarico. 

Dopo un confronto sul tema si delibera di rispondere che, in linea generale, il recesso contrattuale è 

sempre ammesso per giustificati motivi ed è regolato dal Codice Civile anche in assenza di clausole 

contrattuali specifiche. Un esame più approfondito della questione sarà possibile solo in possesso di 

ulteriori informazioni e documentazione.  

Proposta di Assistenza Tecnica per Impianto Telefonico 

Si riceve dalla ditta SM Sistemi proposta di Assistenza Tecnica per l’impianto telefonico della 

Segreteria con un costo annuo di 200,00 euro + IVA all’anno con fatturazione e pagamento ad 

inizio del servizio. 

Si delibera di procedere.  

La prossima riunione di Consiglio è fissata per il giorno 04 luglio alle ore 17.30. 

Alle ore 17,30  null'altro essendovi da deliberare il Presidente dichiara chiusa la seduta. 

             IL SEGRETARIO         IL PRESIDENTE 

Ing. Patrizia Carani       Ing. Franco Mantero  

 


